



たいさんぼく



Do They Know It's Christmas?

校長 関口 寿也

新年あけましておめでとうございます。東京は穏やかな天候が続いた正月でしたが、ご家庭ではどのような年末年始をお過ごしでしたでしょうか。今日、教室で、そんな話に花が咲いたかと思います。

さて、平成最後の年が幕を開けました。30年前の今日は、ちょうど「平成」が始まった日となります。今後、「平成」という言葉を耳にしたとき、皆さんにはどのような出来事やイメージが浮かぶでしょうか。「平成」という元号の意味は、「国の内外、天地とも平和が達成される」ことを願ってつけられたものです。「平和」であったかどうかについては一人一人様々な思いがあるでしょうが、少なくとも、「昭和」にあった戦争という人災がなかったことは確かです。だからこそ、身のまわりに目を向けることができ、嬉しいことは共に喜び合ったり、厳しいことには互いに助け合ったりという、人間が本来もっている支え合いの精神が花開いてきているようにも感じます。ボランティアという活動が特別なものではない、自分事として捉えられるようになった時代と言えるでしょう。先月、天皇陛下が平成最後の誕生日会見で、「平成が戦争のない時代として終わろうとしていることに、心から安堵しています。」と述べられていたのは、「昭和」や「戦争」を知っているからこそのお言葉であったと心に沁みました。

学校は、学問を学び、友と交わり、人間形成を行っていく場です。「自分は何者か」という疑問に対する答えとしての「自己実現」の芽を育む場所です。そこには「平和」という環境は欠かせません。安穏ではなく、冷静に自己を見つめることのできる余裕、周りに関心をもち配慮することのできる余裕、そのような意味での「平和」が必要です。改めて平和教育の必要性や身の回りの安全・安心を確保し、子供たちに自己実現を叶えてほしいとの思いを強くしました。

2学期の終業式で、「Do They Know It's Christmas?」の動画をお子たちに見せました。1984年、当時エチオピアで生じた飢餓を受けて、イギリスとアイルランドのロック・ポップスターが集まって結成されたチャリティーバンドの楽曲です。これに触発されてアメリカで発表された「We Are The World」は世界的なヒットとなりました。紅白歌合戦のような行事の無い欧米で、所属会社を超えてミュージシャンが結集することは当時は信じられないような出来事でした。動画の中のインタビューで、あるミュージシャンが「好きなことで役立てれば最高だ。僕の場合は音楽だ。音楽のおかげでみんなが結集できた。」と語っています。当時ハイティーンだった私も、胸を熱くしたことを今でもよく覚えていますし、いまだにこの動画を見ると体に何かがジーンと広がっていきます。それは、利害を超え、慣習を取り払い、共にありたいと切に思い、コンコルドを使って時間をやりくりして集まり、「音楽」というテリトリーでできることは何かと考え抜いた末の「自己実現」であったからではないかと思います。子供たちにはどう伝わったのでしょうか。

平成の次の時代も、この楽曲のごとく、「彼ら(エチオピアの子供たち)は、今日がクリスマスだって知っているだろうか?」という世界の人々と共にある思いをもち続けられる、そんな世の中、そんな社会、そんな人間であふれるよう願うとともに、自分にできることを考え、考え、考え抜いていかなければと思います。そう、平和と共に自己実現に終わりはないのですから。

本年も、本校の教育活動へのご理解・ご協力、どうぞよろしくお願いいたします。

ビオトープ通信

昨年度から水漏れの傾向があった体育館わきのビオトープを現在補修しています。展覧会の際におやじの会の皆様によって底に敷いてあるビニールシートが見えるまで土をかき出してもらいました。ありがとうございました。冬休み中に新たにビニールシートを重ねたところです。



想いのつまった鶴っ子祭り 特活部鶴っ子祭り担当 植田 千成美

今年も子供たちが楽しみにしている「鶴っ子祭り」が開催されます。鶴っ子祭りでは、2年生以上の各クラスが「身の回りにある物」を使って作ったり遊んだりするお店を出店します。保護者の皆様には、廃品回収にご協力いただきありがとうございます。

2学期は、各クラスどんなお店を出店するかの話し合いが行われていました。毎年、工夫を凝らしたアイデアがたくさん出されます。どんな風に楽しんでもらうか、どんな魅力があるか、それぞれ想いのつまったお店ばかりです。

当日は、様々な人を相手に丁寧に教えたり教えてもらったり、日頃見られない関わりがあります。その中で飛び交う「ありがとう」の言葉に、子供たちは達成感を得ることでしょう。子供たち手作りのお店をぜひご参観ください。

日時 平成31年2月9日(土) *振替休業日なし

8:25 ~ 8:35 学級での出欠確認と健康観察
 8:35 ~ 8:50 開店準備
 8:50 ~ 10:00 前半(70分間)
 10:00 ~ 10:05 交代
 10:05 ~ 11:15 後半(70分間)
 11:15 ~ 11:50 片付け、振り返り
 11:50 ~ 12:00 下校指導



※現段階でのコーナー内容は以下の通りですが、当日のお店の名前と以下に載せてあるコーナー名とは違う場合があります。

※ご参観の保護者の皆様には、材料数に限りがあるコーナーや混み合っているコーナーでの工作体験はご遠慮いただいています。ご了承ください。

年組	コーナー内容	場所	年組	コーナー内容	場所
201	オリジナルスタンプ 空とぶUFO	2-1	403	伝説の工作カー 変身小物入れ	4-3
202	ひよっこりおばけ ペットボトルボーリング	2-2	501	空とぶ紙コップ ナインカード	5-1 第一音楽室
203	わりばしでっぼう	2-3	502	ゴッドハンド 無限キューブ	5-2
301	弓矢 くるくるレインボー	3-1	503	〇×カスタマイズ ジャイロ	5-3
302	金魚ぼうし 紙とんぼ	3-2	601	ギャラクシーボトル むにゅむにゅくん	6-1
303	メモ帳 ぴょんぴょんレース	3-3 特活室	602	宇宙からのおくりもの サシェ	6-2
401	ストローあみブレスレット 紙コップロケット	4-1 多目的室	603	亀井印のオリジナルファー 亀ちゃんのサッカーゲーム	6-3
402	わゴムでっぼう 牛乳パック扇子	4-2			

想いよ届け！アートマイル！

ESD担当 植田 千成美

5年生は、鶴っ子の学習で藍染めを体験しました。その体験を通し、「藍染はどのようにして今も残っているのかな」と考え、一人一人が藍染の魅力について考えました。そして、藍染から日本伝統へと広げ、伝統として受け継がれているものの意義を考えました。

そのようにして学んできたことを、世界に伝えよう！と始まったインドとの交流。実際にテレビ会議を通して、インドの子供たちと交流をしました。言葉は通じなくても、「笑ってくれた！」と相手の反応を見て嬉しそうでした。初めは「インドといえばカレーかな。」「インドといえば象かな。」とつぶやいていた子供たちでしたが、自分たちもインドについて調べたり、交流したりしていくうちに、インドについて詳しく知ることができました。同時に、他の国の文化を知ることで、日本の文化の良さにも気付くきっかけにもなりました。

そして交流をしたインドの子供たちと共に描くアートマイル。アートマイルは、絵を描くことが目的ではなく、共通のテーマをもち、そのテーマに基づいて学習を進める「国際協働学習」です。今年度は、「平和～世界中のみんなが笑顔で～」をテーマに描きました。真ん中にはお互いの国旗の色が塗られた手が握手をしていて、それは平和を表すハート型をしています。そして周りには日本の伝統文化を描きました。この絵はインドへと送り、2月にはまた戻ってきます。もう半分をインドの子供たちが描き、完成した絵を見ることを、子供たちは楽しみにしています。



わかばでの学びは笑顔のために

わかば担任 廣瀬 文哉

「毎日笑顔で過ごしたい。」子供に限らず、大人になっても毎日を笑顔で過ごすことができればどれだけ素晴らしいことでしょうか。しかし、生きていれば誰しも困難に直面することでしょう。とりわけ人と人との関わりの中で生じる問題には誰しも頭を抱えるのではないのでしょうか。子供たちが直面している困難に向き合い、乗り越える力を身に付けさせるようにわかばでは指導を行っております。

相手に共感したり話し合ったり、相手の気持ちを察して行動したりする等、人と関わる時に必要な力を「ソーシャルスキル」と言います。このソーシャルスキルを身に付けることで、相手と適切な関係を築くことができるようになります。また、分からないことを人に聞いたり、自分の苦手なことを友達に手伝ってもらったりすることもできるようになります。この力を育てるために、わかばでは小集団活動「かがやき」を行っています。二学期に行われたかがやきの授業から「教える、教わる」という活動を紹介します。

「教える、教わる」は教師から教わった工作を友達同士で教え合う活動です。ねらいは「相手がわかるように教える」「ポイントを逃さず聞く」「分からないことは質問する」ことでした。活動の中で、相手の作りやすさを考え、作業が終わるまで次の説明を待ったり、伝わらなかった時には「そこはUFOみたいな形にするよ。」と表現を工夫したりする姿が見られました。また、一人でできない作業では「テープ貼るのを手伝ってもらってもいい？」と、適切な言い方で助けを求める姿も見られました。

授業や遊びの中で、教え合う機会がたくさんあります。また、2月に行われる鶴っ子祭りでも、おもちゃの作り方を教える機会があります。学んだことを日常生活で生かし、成功体験を積み重ねていくことで子供たちが笑顔で過ごせるように、そのようなことを願いながらわかば教職員一同指導を進めています。

1月行事予定

日	曜	学校行事	保健安全行事	授業時数						
				1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	火	元日								
2	水									
3	木									
4	金									
5	土									
6	日									
7	月	冬季休業日終								
8	火	始業式 午前授業 短縮時程		4	4	4	4	4	4	4
9	水	午前授業 給食始 わかば保護者会10:00 安全指導 放課後子ども教室ボランティア(4年1組)		4	4	4	4	4	4	4
10	木	委員会活動 5・6年以外5時間授業 身体計測(2年) 世話人会10:00		5	5	5	5	6	6	6
11	金	ゴミ拾い体験授業(4年) ジャイアンツアカデミー(3年) 身体計測(1年)		5	5	5	6	6	6	6
12	土	芝生管理作業(おやじの会/1年1組、3年3組、4年1組、6年3組)側溝清掃								
13	日									
14	月	青少協どんどこ焼き(二反田公園16:30、高岸公園17:30・唐木田公園17:00)								
15	火	書き初め展始 身体計測(3年) わかば3学期始 スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6	6
16	水	午前授業 短縮時程 身体計測(4年) 放課後子ども教室ボランティア(4年2組)		4	4	4	4	4	4	4
17	木	児童集会(集会委員会) 身体計測(5年) 東京教師道場授業研究(5校時、5年) ゴミ拾い体験授業予備日(4年)		5	5	6	6	6	6	6
18	金	身体計測(6年) 下校パトロール(1年3組)		5	5	5	6	6	6	6
19	土	学校公開 道徳授業地区公開講座 食品ロス授業(5年3組) 栄養教諭授業(2年)		4	4	4	4	4	4	4
20	日									
21	月	児童朝会 5年生以上6時間		4	5	5	5	6	6	6
22	火	スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6	6
23	水	午前授業 短縮授業 放課後子ども教室ボランティア(4年3組)		4	4	4	4	4	4	4
24	木	音楽集会		5	5	6	6	6	6	6
25	金	芝生の日 短縮時程 書き初め展終	放課後パトロール (4年3組)	5	5	5	6	6	6	6
26	土	市連合同工展始(～31)								
27	日									
28	月	児童朝会 クラブ活動		4	5	5	6	6	6	6
29	火	短縮時程 スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6	6
30	水	午前授業 たてわり班あそび 研究授業(5校時、2年2組) 放課後子ども教室ボランティア(5年)		4	4	4	4	4	4	4
31	木	児童集会(飼育委員会) 連合同工展見学(4年) 東京教師道場授業公開(5校時、5年)		5	5	6	6	6	6	6

伝染性が高い病気の感染拡大防止について

感染性胃腸炎(流行性嘔吐下痢症/ノロウイルス・ロタウイルス等)やインフルエンザが流行しています。手洗い・うがいを励行させてください。

インフルエンザの場合は発症してから5日間はお出席停止扱いとなります。また、解熱してから2日間もお出席停止です。薬を早く飲んだため、すぐに解熱した場合でも、発症してから5日経たないと登校することはできません。出席停止となる伝染病の場合、登校する際に学校から受け取った登校許可書をご提出ください。(ただし、インフルエンザにつきましては、学校から受け取った「インフルエンザによる出席停止について」のお知らせ(学校のホームページからダウンロードできます)に保護者が必要事項をご記入の上、ご提出ください。)

感染拡大を防ぐためにも調子が悪いときは無理はさせず、ご家庭で過ごさせてください。

学校公開/道徳授業地区公開講座

1月19日(土)の学校公開は道徳授業地区公開講座を兼ねて行います。1・2時間目に授業および道徳授業の公開、3・4時間目に子どものネットリスク教育研究会、矢野さと子氏を講師にお迎えし「ネット・スマホの長時間使用による脳・学力や視聴神経等の影響について」をテーマとして、保護者の方々への講演を準備しております。ぜひ、ご都合をつけて講演会にご参加いただき、お子様と一緒に下校をお願い致します。



青少協のどんどこ焼き

1月14日(日)に二反田公園(中沢2丁目)・高岸公園(中沢1丁目)・唐木田公園(唐木田1丁目)で「どんどこ焼き」を行います。「どんどこ焼き」は賽の神(さいのしん)とも呼ばれる小正月(1月15日)の行事です。正月飾りや書き初めを燃やして1年間の無病息災を祈ります。

風邪をひかないように、暖かい服装でご参加ください。

集団下校集合時刻

	月・火・木・金	水	短縮時程
4校時授業	13:20	13:25	12:10 13:00
5校時授業	14:40	14:25	13:55
6校時授業	15:30		14:45

4校時授業短縮時程の上段:給食なし・下段:給食あり

今年度の重点目標

自分が大切 みんなが大切

・あいさつをしよう ・きまりを守ろう ・協力しよう

1月の生活指導目標

安全に 気をつけて 生活しよう

1月の安全指導目標

危険につながる行動はやめよう

1月の保健指導目標

かぜを予防しよう

1月の給食指導目標

食後のすごし方を考えよう